

# PRATIQUER LA JUSTICE



**Les Jeux Olympiques et Paralympiques sont l'occasion d'un moment de paix et de fraternité. Même durant la compétition, l'harmonie et le respect des règles doivent régner. La fin ne justifie pas les moyens, pas question de tricher pour gagner ! Le sportif qui souhaite être fidèle à l'Évangile doit rester juste et intègre. Il doit maîtriser ses émotions, ne pas céder à la tentation pour tenter de gagner, afin que le jeu reste juste pour tous.**

« On vous a enseigné la conduite juste que le Seigneur exige des hommes : il vous demande seulement de respecter les droits des autres, d'aimer agir avec bonté et de suivre avec soin le chemin que lui, votre Dieu, vous indique ». Michée 6.8



## DANS LA BIBLE

« Recherchez d'abord le royaume et la justice de Dieu, et tout cela vous sera donné en plus. » Matthieu 6, 33



## SAINT JEAN BOSCO (1815-1888) EDUCATEUR ET SAINT PATRON DES SPORTIFS

Saint Jean Bosco était un homme de justice auprès des jeunes marginalisés. Il a toujours invité à pratiquer le sport comme moyen idéal pour apprendre les règles et la socialisation :

« Qu'on donne ample liberté de sauter, courir et crier à cœur joie. La gymnastique, la musique, le théâtre, les sorties, favorisent la bonne santé, soit physique, soit morale », disait Don Bosco. C'est ainsi que le sport a permis à de nombreux jeunes en marge de la société qu'il accompagnait de retrouver confiance, joie et foi dans la vie.



## ENTRAINE-TOI !

Pas de match sans arbitre ! C'est le moment d'organiser un tournoi de jeu collectif (basket, foot, hand...). Précisez les règles du jeu avant de commencer et changez d'arbitre à chaque match. A la fin du tournoi, les arbitres témoignent de la façon dont ils ont su faire respecter les règles du jeu et... faire justice entre chaque équipe.



**Seigneur, que ma pratique sportive soit conforme à ta volonté.  
Là où est la peur, que je mette la confiance,  
Là où est la division, que je mette la communion,  
Là où est la tricherie, que je mette l'honnêteté,  
Là où est la tristesse, que je mette la joie.  
O Seigneur, que je ne cherche pas tant à gagner qu'à bien jouer,  
à profiter qu'à partager,  
à être apprécié qu'à valoriser mon partenaire.  
Comme dit saint François, c'est en se donnant qu'on reçoit,  
c'est en s'oubliant qu'on se retrouve.**



## Père Tareva TAITI

Vicaire à la paroisse Ste Thérèse de Taunoa partage avec nous sur la valeur de la justice.



## ALLER PLUS LOIN AVEC...

### Ricky AITAMAI

Ancien footballeur, reconverti dans la rame (va'a et stand up paddle) nous parle de la nécessité d'être juste avec soi-même et avec les autres.



Et toi ?

- ✦ D'après le Père Tareva, au-delà de la simple valeur, qu'est-ce que vraiment la justice pour les sportifs du Christ que nous sommes ?
- ✦ D'après toi, que faut-il faire pour pratiquer la justice au lycée, au collège ou à l'école, au travail, avec les amis, avec la famille ?
- ✦ Pratiquer la justice c'est également respecter des règles, est-ce que tu as des règles de vie écrites dans ton groupe de jeune ? Non ? Et si avec ton groupe de jeune vous mettiez par écrit 4 ou 5 règles simples qui formeront la **charte de vie** de votre groupe de jeune, à respecter lors de vos rencontres mais également à la maison ? Vous pourriez tous la signer et la porter ensuite en offrande lors de la messe pour marquer votre engagement.